



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

DECLARA:

su preocupación ante la ola de inseguridad que afecta a los vecinos de la ciudad de Sauce Viejo, departamento La Capital.

Betina I. Florito
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Es alarmante la ola de inseguridad que viven los vecinos de la ciudad de Sauce Viejo. Si bien el incremento de la inseguridad no es patrimonio exclusivo de esta ciudad, la ola de robos en los últimos meses es llamativa.

Actualmente uno de los barrios que vive el tema de inseguridad a diario son los vecinos que viven en el barrio Los Conquistadores, quienes están desolados y se sienten desprotegidos frente a los reiterados hechos delictivos que vienen sufriendo en ese barrio. El día sábado 30 de abril del presente año, se realizó una reunión de vecinos en la plaza que está entre calle 47 y Pasaje 14 reclamando por mayor seguridad.

Varios vecinos manifestaron su preocupación, como una vecina señaló que se necesitan con urgencia un "destacamento en el barrio, porque dependemos de la Comisaría 13 y no da abasto. Si bien hemos notado patrullaje, pero no está alcanzando, y han ingresado a las casas con gente durmiendo adentro".

"Los robos se dan en cualquier momento del día e incluso están filmados e identificados. Se los ve llevando las cosas hacia el asentamiento 'La barranquera', que según los vecinos son tierras usurpadas". Por otro lado, sostienen que se ha perdido un lugar hermoso, algunos recuerdan que "cuando se hacía la Santa Fe - Coronda la gente iba, pasaba el día, se llevaban sillones y veían la maratón, ahora directamente no podes entrar".

En los últimos 10 días varias casas fueron desvalijadas, en uno de los casos una mamá se encontraba durmiendo con su bebé cuando ingresaron y se llevaron una garrafa, una centrífuga y una pava eléctrica, la damnificada contó, " hace seis meses que estoy en el barrio y siento que estamos a la deriva".



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

En otro hecho, la casa se encontraba sola y la dueña se llevó la desagradable sorpresa al regresar, en estado de angustia dijo que "es una locura estar viviendo acá hoy por hoy, soy una persona que vive sola, la verdad que estoy pensando en irme. No le deseo a nadie el momento que pase, entrar y encontrarte que no tenes tus cosas, que estuvieron adentro de tu casa, que revisaron todo es muy angustiante".

Otra señora manifestó que "viniendo por calle 14 me robaron el bolso con todos los documentos y vacunas y no recupere nada, nos tenemos que cuidar cada uno".

Esta situación que padece este barrio no es nueva, en 2019 hubo 32 hechos denunciados en tres meses. Otro caso fue en los primeros días de octubre de 2020, donde se dio una pelea entre personas que se encuentran usurpando las zonas del barrio y vecinos del mismo. Cabe mencionar que las usurpaciones se establecieron en el terreno del ex predio Fiat, ubicado este entre el barrio y la Central Termoelectrica.

Las denuncias de los vecinos dan cuenta de peleas entre las personas que están ocupando ese espacio. Estas generan balaceras entre grupos antagónicos. Son situaciones que ponen en riesgo a todas las familias.

Otros hechos de inseguridad que se produjo el día domingo 1 de mayo del presente año, en el barrio Jorge Newbery, donde ingresaron a robar una casa quinta y, no contento con ello la incendiaron. El fuego que se generó en el interior de la casa quinta, ubicada en la zona de Sargento Cabral y Petunias -zona cercana al Parque Industrial- el daño fue total.

El día jueves 5 del mismo mes, se denunciaron otros hechos de robos más, donde ingresaron a robar viviendas y, asaltaron a una familia que vive en el predio del sindicato de los Petroleros.

Una de las víctimas fue Jorge Carlos P., de 68 años , que reside en Chañares 1400 en el barrio Nueva Detroit. Por cuestiones de salud, el nombrado estuvo el miércoles en la ciudad de Rosario y al regresar encontró un panorama de terror: su camioneta Nissan Frontier estaba montada sobre unos tacos y pilas de ladrillos; le faltaban sus cuatro ruedas,



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

incluso la de auxilio y hasta la barra antivuelco. Pero no todo terminó ahí. Los ladrones también ingresaron a su vivienda y sustrajeron una cortadora de césped Petri, de 2 HP, con canasto recolector y un grupo electrógeno marca Yamaha de 5 mil watts, que estaba instalado en la cochera.

A su vez otro hecho similar al precedente -robo de neumáticos- se consumó en calle 18, entre calle 13 y 9, donde autores ignorados dejaron a un vehículo sin tres de sus ruedas. En este caso la víctima fue Estela Maris R., de 56 años quien reveló que momentos antes escuchó ladrar a su perro con insistencia por lo que decidió salir de su casa para ver qué sucedía. Fue entonces cuando constató que su auto se encontraba estacionado en la vereda debido a un accidente que habría sufrido días atrás, le faltaban sus ruedas delanteras, como así la trasera del lado del conductor.

Por último, varios delincuentes concretaron un golpe delictivo en el predio donde funciona el camping de los Petroleros, en calle Malvinas 1100 de Sauce Viejo. En dicho lugar reside una familia que oficia como encargada del lugar. Cerca de las 20, una mujer que se encontraba junto a su hijo de 9 años, fue sorprendida por el grupo de desconocidos que accedió al lugar por el portón de ingreso. Allí los malvivientes comenzaron a reclamar dinero. Como la víctima dijo que no tenía dinero los delincuentes fueron por otras cosas. Así fue como se llevaron un TV Smart de 42 pulgadas; un radiograbador; un secarropas y una estufa eléctrica. De los delincuentes se supo que cubrían sus rostros con barbijos, y que tras el robo fugaron a bordo de un vehículo.

En Concejo Deliberante de la ciudad de Sauce Viejo aprobó la emergencia en materia de seguridad por seis meses. Es importante que el Ministerio de Seguridad de la provincia se aboque a esta problemática en esta ciudad y, haga un trabajo coordinado con el Municipio.

La inseguridad es un mal que nos afecta cada vez más en el ámbito de nuestra provincia y, las localidades chicas no son la excepción. Este tema es una problemática compleja que requiere una firme decisión política si es que se pretende solucionarla.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Por todo lo expuesto, es que solicito a mis pares que me acompañen en el presente proyecto.

Betina I. Florito
Diputada Provincial